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Тебе доверено руководство 
самодеятельностью

В НЕБОЛЬШОЙ комнате сы- 
сертского клуба «Медик» — 
занятия драматического 

кружка. Идет читка пьесы. Худо
жественный руководитель — ком
сомолец Виктор Вяткин внима
тельно следит за произносимым 
текстом, подсказывает правиль
ные интонации, добивается живо
го общения действующих лиц.

За этой, не такой уж серьезной, 
на первый взгляд, работой он ви
дит большую цель. Комсомолец 
понимает, что художественная са
модеятельность — важное средст
во коммунистического воспитания, 
и стремится как можно полнее 
использовать это средство-

Вся работа построена им таким 
образом, что участники самодея
тельности не только приобщаются 
к богатствам нашей сценической 
культуры, но и расширяют свой 
кругозор, воспитывают в себе 
высокий художественный вкус.

Так же, как Виктор Вяткин, ра
ботают комсомольцы Петр Патри
ков и Зоя Сомова — руководите
ли драматического и хорового 
кружков при клубе колхоза «Со
гласие», Красноуфимского района, 
большинство юношей и девушек— 
руководителей самодеятельных 
коллективов. Они ясно понимают 
задачу, стоящую перед самодея
тельностью, и вся их работа от 
выбора репертуара и распределе
ния ролей, музыкальных или во
кальных партий до показа спек
такля или концерта проникнута 
постоянной заботой о воспитании 
коллектива.

Но не все руководители само
деятельности осознали, как от
ветственна и благородна их рабо
та, как важны и серьезны задачи 
художественной самодеятельно
сти. Комсомольцы Семен Чува
ков — руководитель самодеятель
ности колхоза «Ленинский путь», 
Красноуфимского района, и Але
ксандра Алапаева — руководи
тель клуба Лобвинского леспром
хоза, Ново-Лялинского района, 
строят свою работу порочным об
разом. Редко, перед праздниками, 
спешно собирают они любителей 
самодеятельного искусства, раз

дают им роли какой-нибудь пье
сы, подобранной не по художест
венным и идейным качествам ее, 
а по принципу: «меньше дейст
вующих лиц — лучше» и за де
сять-пятнадцать дней «ставят 
спектакль». Конечно, о воспита
тельной работе с участниками 
здесь не вспоминают.

Комсомолец! Молодой работник 
самодеятельного искусства! Ты 
должен твердо знать, что главная 
цель художественной самодея
тельности — это воспитание мо
лодежи. И руководитель кружка, 
режиссер самодеятельного театра 
должен быть учителем, воспи
тателем молодежи. Поэтому необ
ходимо, чтобы сам ты был чело
веком высокоидейных и мораль
ных принципов, человеком твор
ческим, любящим свое дело. 

- Увлечение, интерес к самодея
тельному искусству, желание са
мому быть артистом скромного 
самодеятельного театра может 
исчезнуть у кружковцев после не
скольких же однообразных заня
тий — репетиций. Поэтому тебе 
нужно добиваться того, чтобы 
время, проведенное молодым че
ловеком на занятиях кружка, не 
проходило бесцельно, чтобы каж
дый раз он узнавал что-то новое, 
интересное, полезное. Это обязы
вает тебя самого постоянно учить
ся, повышать свое мастерство. По
заботься и о том, чтобы твой кол
лектив был дружным и много
численным. Привлекай к участию 
в кружке новых товарищей, расти 
из наиболее активных и способ
ных кружковцев будущих руково
дителей самодеятельности.

Помни, тебе доверено важное, 
ответственное дело. И если ты по
строишь свою работу по примеру 
лучших руководителей самодея
тельности, таких, как комсомолец 
Виктор Вяткин и молодая учи
тельница Зоя Сомова, ты помо
жешь Родине выполнить задачу, 
поставленную партией и прави
тельством перед работниками са
модеятельного искусства, — ты 
воспитаешь своих товарищей 
культурными людьми с хорошими 
эстетическими чувствами и пере
довыми идеями.

НА ЗАБОТУ РОДИНЫ 
ОТВЕТИМ УДАРНЫМ ТРУДОМ

Получили хорошую 
специальность

После окончания семи классов мы по
дали заявления в Красноуфимское же
лезнодорожное удилище № 2. Нас за
числили в группу помощников паровоз
ных машинистов.

Мы и наши товарищи начали занятия 
в хорошо оборудованных кабинетах. 
Каждый день после теоретических и 
практических занятий мы приходили в 
светлое, чистое общежитие. Во всем ви
дели большую заботу о нас, воспитан
никах трудовых резервов. И мы стара
лись ответить на нее отличной учебой.

Быстро прошли два года. После го
сударственных экзаменов у нас началась 
поездная практика.

Во время практики мы стремились ов
ладеть делом так, чтобы самостоятельно 
выполнять обязанности помощника ма
шиниста. Перенимая опыт у старших 
рабочих, мы к концу практики начали 
самостоятельно ездить помощниками па
ровозных машинистов.

Училище дало хорошую специаль
ность. Мы постараемся отплатить за за
боту хорошей работой на производстве.

Валентин ТУКАЧЕВ, 
Николай ЛИПИН.

МЕЧТА СБЫЛАСЬ
Работать на современном отличном 

станке, каждый день снимать с него де
сятки, а то и сотни новеньких блестя
щих деталей — к этому я стремился 
давно.

В Каменск-Уральском ремесленном 
училище № 40, куда я поступил, меня 
зачислили в группу токарей. В первые 
дни нас знакомили с некоторыми меха
низмами станка, как включить и выклю
чить станок, как нужно заправить и по
ставить резец. Все это казалось очень 
интересным.

Но вот дали точить несложные детали 
(нам, правда, они показались сложными). 
Через каждый один проход мы делали 
измерения. Механизмы подачи подчиня
лись плохо. Но день за днем мы все 
больше привыкали к делу и к концу 
первого учебного года выполняли рабо
ты уже пятого разряда. А на втором го
ду мы выполняли заказы великих стро
ек коммунизма.

Незаметно подошел день сдачи госу
дарственных квалификационных экза
менов. К экзаменам наша группа № 1 
пришла вполне подготовленной. Ни один 
человек не получил третьего разряда. 
£4 учащихся получили четвертый раз
ряд, а остальные 10 сдали на пятый 
разряд.

Яков ОВСЯННИКОВ. 
-------о-------

р— Насосы для Волго-Цона *— 
отправляются досрочно

Молодежь Уральского
завода гидромашин дер
жит вахту мира. Каж
дый день гидромашино- 
строители дают десятки, 
сотни деталей сверх за
дания. Эти детали соеди
няются затем в гигант
ские машины, которые 
отправляются на стройки 
коммунизма.

Недавно коллектив за
вода получил заказ на 
изготовление насосов для 
Волго-Донского судоход
ного канала. Заказ бы 9
встречен 
большой
митингах

молодежью с 
радостью. На 
и собраниях,

проходивших в цехах и 
отделах завода, каждый
старался внести свое
предложение, как выпол
нить заказ досрочно и 
высококачественно.

Комсомольская орга. 
низация завода возгла
вила социалистическое 
соревнование молодежи 
за досрочное изготовле
ние на«- ов.

Надо сказать, что та
ких мощных насосов на 
заводе еще не делали. 
Так, например, верти
кально-пропеллерный на
сос имеет длину вала 
бо 1ьше 20 метров, общий 
вес. его 68 тонн. А вес 
другого насоса — цепт-
робежного 72 тонны.
Каждый такой насос за 
один час может перека« 
чать 54,000 кубометров 
воды.

В доработке отдель
ных узлов и деталей на
сосов приняли участие

молодые специалисты. 
Особенно много порабо
тал инженер-конструктор 
комсомолец Леонид 
Гайсинович. Он недавно 
окончил институт, имеет 
еще небольшой опыт. Но 
Леонид, получив важное 
задание, проявил упорст
во, творческую инициа
тиву, находчивость и 
справился с ним.

Практическое выполне
ние заказа успешно на
чали модельщики. Их 
поддержали формовщи-
ки, стерженщики..

Хорошее начало,
ряг, половина
Комсомольцы и
дежь 
цеха 
снизить

гово- 
деча. 
мело

механосбор очного 
постарались не 

начатый темп
выполнения заказа. Член 
заводского комитета ком
сомола Николай Колты
шев, работая на токар
ном станке, значительно 
перевыполнял задания.

G л ед у я его примеру, по- , 
стахановски трудились и J 
многие другие. \

Молодой инженер-тер- I 
мнет, комсомолец Борис 1 
Мархасев внедрил тер- > 
мообработку нержавею. 
щих сталей. В резупьта- , 
те детали насоса, изго-!, 
товленные из нержавею. 1 
щей стали, приобрели , ’ 

лучшее качество. '
Завод досрочно отпра

вил уже несколько на- ■ 
сосов на место великой ’ 
стройки. Остальные ьасо. , 
сы будут изготовлены и , 
отправлены в ближай
шее время.

Уральские гидромаши- ( 
построители обязались { 
годовой план выполнить ? 
к 21 декабря — ко дню ? 
рождения Иосифа Вис- ( 
сарионовича Сталина. 1

* » * Ь

ЗА ПОЛНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ОБОРУДОВАНИЯ

НА СНИМКЕ вверху: 
токарь-скоростник, ком
сомолец Юрий Яадей- 
щиков. Он ежедневно 
дает две—две с полови
ной нормы. Вы видите 
его вместе со сменным 
мастером Николаем Сад- 
чиковым (сле^а), кото-
рый дает указания 
обработке детали.

по <

На нижнем снимке: 
токарь-стахановец, ком
сомолец Николай Прос
куряков, который, обра

батывая крупные детали 
для насосов, системати
чески дает около трех 
норм. Здесь вы видите 
его в момент обработки 
вала насоса.

Снимки и текст 
Д. КИРЕЕВА.

Механизмы должны быть в умелых и заботливых руках

До двух норм в смену выполняет на вахте мира слесарь Крыловской 
МТС, Краспоуфимского района, комсомолец Анатолий Пшеннцын

НА СНИМКЕ: Анатолий Пшенииын ставит свою подпись под Обратив' 
пнем Всемирного Совета Мира.

Снимок Е. Винника.

В уральской тайге — сентябрь. 
Осень так расцветила ее, что ведешь 
свой трактор по знакомой дороге и не 
узнаешь ее. Вот еще вчера эта берет 
была зеленой, а сегодня ее. словно кто 
золотом покрыл.

— Зима подходит, скоро горячая по
ра будет, — говорит мой помощник Ва
ня Никитин.

— Да зима, не за горами. Только по
нятие — сезон лесозаготовок — ус
ловное. Сейчас в лесу круглый год 
сезон. Возьмем, к примеру, наш трак
тор: он за лето вывез не меньше древеси
ны, чем в зимние месяцы. Вот цифры: 
с января по май мы вывезли из леса 
8.00,0 кубометров, а с мая по сен
тябрь — 7.600, перевыполнив прогрес
сивную годовую по-рму уже на 1.600 
кубометров. Моторные, электрические и 
высокочастотные пилы, тракторы, авто
машины, мотовозы, электростанции, 
краны и другая лесозаготовительная 
техника позволяет успешно заготовлять 
лес и зимой и летом. В умелых и за.- 
ботливых руках — это могучая сила.

Четвертый год я работаю в лесу. Вы
вожу лес трактором «Сталинец-80». 

!Со временем растет производительность 
труда. Удивительного в этом ничего пет: 

le каждым годом накапливается опыт, 
а опыт .да знание — лучшие помощ
ники.

Но эти качества не приходят сами 
по себе — их нужно приобретать. Ка- 
жегоя, и трактор знаешь, и технологию 
па зубок изучил, а жизнь иногда таг 
сую задачу перед тобой поставит, что 
всех твоих знаний окажется маловато-. 
Вот. например, в августе нам пришлось

вывозить лес из лесосеки, расположен
ной за два километра. Съездили мы с 
помощником, товарищем по комсомол у, 
Ваней Никитиным раз, два, три, смот
рим: чуть-чуть до нормы дотягиваем. 
Нет, дело так не пойдет, на-ше первен
ство быстро уйдет от нас! Вечером взя- 
лись за подсчеты. Оказалось, что надо 
менять тактику. Если раньше время 
экономили на прицепке да отцепке во
зов, сейчас приходилось беречь это вре
мя в ходу.

Утром до работы прошли пешком 
всю трассу. Завешковали все подъемы, 
спуски, повороты, бугорки, для каждого 
участка подобрали соответствующую 
скорость. Лучше дело иошло: время на 
рейс сократилось. Попросили кое-где 
спрямить дорогу —еще выиграли пе- 
околъко минут. Попытались немного об
легчить воз — трактор весь путь стал 
проходить ровнее, а это еще сэкономи
ло время.

Договорились начинать рабочий 
деньпе с нижнего склада, а из лесосеки. 
Не беда, что пораньше выйдем на ра
боту, зато сразу полрепса выиграем; 
Словом, добились, что за день стали де
лать по 5 рейсов, а это обеспечило 
успех: за месяц вывезли полторы ты
сячи кубометров леса вместо 980 по 
норме. Сохранили за собой первенство.

Трактор у нас всегда в порядке. Не
мало мы положили труда, пока нашли 
паилучшую скорость движения по трас
се. Поднажм«нь не во-время — мотор 
греется, ослабишь скорость — себе убы
ток. Пришлось не только усилить над
зор за трактором. но и позаботиться, 
чтобы и лесосеке была под рукой вола

для подливки в радиатор, чтобы в топ
ливо и смазочное масло не попала ии 
одна соринка. В августе мы сэкономили 
триста килограммов топлива, 6 литров 
бензина, 20 килограммов масла, снизи
ли себестоимость вывозам каждого кубо
метра древесины на 10 копеек.

Скоро наш коллектив перейдет ра
ботать в зимние лесосеки. Я уже узнал, 
из- какой делянки мне придется выво
зить лес, не раз побывал там, посмот
рел, где будет эстакада, как проклады
ваются волоки. Подглядел, где лучше 
делать развороты, где подручпее груп
пировать возы. Все это пригодится в 
будущем.

Наш Гаранинский мехлесопункт тре
ста Алапаевсклесдревмет — молодеж
ный. На любом из переделов ме
ханизмы находятся в руках юношей 
и девушек. Работаем мы дружно, с 
мая по сентябрь вывезли сверх плана 
1.500 кубометров древесины. Но мы 
можем дать еще больше леса стройкам, 
стент лишь повысить производитель
ность своего труда, а залогом высокой 
производительности труда является хо
рошая работа механизмов.

В сентябре мы с помощником, ком
сомольцем Ваней Никитиным стали на 
трудовую вахту. Решили вдвое перевы
полнить месячное заданпе. Пусть это 
будет нашим вкладом в дело борьбы за 
мир. Мы знаем, путь к этому у пас 
один: учиться неустанно овладевать 
техникой, работать с расчетом и комсо
мольским огоньком.

Н. РАЧЕВ, 
тракторист Гаранинского 

»ex лесопункта.



НОМСОМОЛЬСНАЯ ГРУППА 
В ПЕРВЫЕ ДНИ УЧЕБЫ

Комсомольская группа №22 факуль
тета английского языка считается одной 
из лучших в Свердловском институ
те иностранных языков. Вожак груп
пы М. Матаннева была выбрана еще на 
первом курсе. Она сумела организовать 
хорошее комсомольское ядро и с его по
мощью повести борьбу с неуспеваемо
стью.

С первых же дней нового учебного 
года актив взялся за работу. Прежде 
»■его провели групповое отчетно-. 
вы'мрное_ собрание. Маргарита Матанне- 
в:> раесказъда о работе группы за ми
нувший год. Комсомольцы признали ра- 
б ту своего вожака удовлетворите 1ыюй 
и вновь избрали ее комсоргом. Тут же 
наметили план дальнейшей деят.мьио- 
ети группы. В составлении плана 
актишо участвова
ли все комсомольцы, 
горячо обсуждая 
каждый его пункт.

В первую очередь 
речь, конечно, шла 
об учебе. «Хвости
стов » в группе нет, 
но чтоб предупредить 
возможное отстава
ние решили наибо
лее сильных студеп- 
тов прикрепить к 
слабым. Договори
лись вести учет про
читанных по лите
ратуре произведений и организовать 
обмен книгами, провести в группе до
клад на тему «Белинйьий и Чернышев
ский о принципах перевода», который 
поможет в изучении языка. Наметили 
устраивать групповые дополнительные 
занятия с отстающими студентами, пи
сать диктанты и изложения. Комсомоль
цы внесли предложение помогать млад
шим товарищам-первокурсникам. Решив 
взять Шефство над группой № 16, ком
сомольцы обязались помочь первокурс
никам усвоить вводный курс и 'дока
зать, как следует вести конспекты по 
основам марксизма-ленинизма.

Важнейший раздел плана — полити
ко-воспитательная работа среди студен
тов. В связи с вопросом о заключении 
Пакта Мира пяти держав и проводящей
ся кампании по сбору подписей комсо-

Искусственно создают трудности
В конце прошлого года в комсомоль

ской организации лесоучастка Курьин- 
ской базы состоялось отчетно-выборное 
собрание. Тогда на участке было всего 
18 комсомольцев. Секретарем они избра
ли Виктора Устинова. Юноша сразу 
горячо взялся за дело. Его поддержали 
комсомольские активисты. Регулярно « 
интереснее стали проходить комсомол- 
ские собрания. Начали работать круж
ки художественной самодеятельности. 
Весной молодежь расчистила футболь
ное поле, волейбольную площадку. Орга, 
низовати спортивные секции: легко
атлетическую, футбольную, волейболь
ную. На районных соревнованиях коман
ды лесоучастка заняли лучшие места. 
Футболисты и волейболисты завоевали 
первенство.

С молодежью, не состоящей в комсо
моле, стали изучать Устав ВЛКСМ. Те
перь в комсомольской организации 40 
человек.

Во всей своей общественной работе 
молодежи приходится преодолевать не
мало трудностей. Обидно, что некото
рые из них создаются искусственно, по 
вине руководителей участка. Жизнью 
комсомольцев и молодежи не интере

суются пи начальник тов Завьялов, ни

Комсомольская хроника
Недавно состоялся пленум Нижне- 

Салдипского райкома ВЛКСМ. На нем 
обсуждались вопросы: «О готовности, к 
новому учебному году в сета комсо- 
мольского политпросвещения» и «О ро
ли комсомольских организаций к подго
товке к зимнему спортивному сезону».

Собравшиеся отметили, что еще не во 
всех комсомольских организациях пол
ностью укомплектованы политкружки и 
подобраны пропагандисты. Особенно сла
бо готовятся к новому учебному году на 
Нижне-Салдинском металлургическом 
заводе. Здесь же плохо ведется подго

мольская группа постановила подгото
вить доклады на такие темы: «Сталии— 
великий знаменосец мира», «Миролюби
вая политика Советского Союза—жизнен
ная основа советского народа, строяще
го коммунистическое общество», «Бесе
да товарища Сталина с корреспондентом 
«Правды» — программа борьбы за 
предотвращение войны».

В плане предусмотрели и организа
цию коллективного отдыха студентов. 
Наметили посещение драматического 
театра, плодово-ягодной выставки и вы
ставки юных мичуринцев.

План работы группы уже проводится 
в жизнь. Проводятся политинформации, 
начались дополнительные занятия со 
слабыми студентами.

Студенты побывали у своих подшеф

ных и провели первую беседу с перво
курсниками о том, как самостоятель
но заниматься основами марксизма- 
ленинизма, как вести конспекты.

В эти Дни, когда советский народ 
подписывает Обращение за Пакт Мира, 
комсомольцы 22 группы также присо
единяют свой голос в защиту мира. 
Они не только выступают с докладами 
о мире, но стараются еще лучше учить
ся, получать прочные знания.

H. РОМАНЕНКО, 
студентка Свердловского 

института иностранных языков.
* * *

НА СНИМКЕ: Рита Матанцева 
и Ирина Теплоухова (стоят) вместе 
с вожаками подшефной группы Га
линой Хорушенкэ и Алексеем Кро
товым составляют план дополни
тельных занятий.

Счичох Р Пашкевича.

его заместитель тов. Беляшов. Они за
частую не разрешают юношам выехать 
в районный центр на спортивные сорев
нования, на семинары, заседание бюро 
райкома ВЛКСМ Так, молодым лесору
бам тт. Томшину, Кузеванову и Гоне- 
еву, принятым в комсомол еще в июле, 
не дают возможности съездить в Ирбит 
для утверждения на заседании бюро 
райкома и получения комсомольского 
би лета.

Тт. Завьялов и Беляшов не заботятся 
ни об образовании молодежи, ни о ее 
культурном отдыхе. Производственные 
смены рассчитаны так, что молодежь 
не может регулярно заниматься в ве
черней школе, которая открыта в сосед
нем селе Курьи. Руководителя клубом 
нет. Концерты художественной самодея
тельности проходят без музыкального 
оформления, потому что нет ни баяна, 
ни баяниста. Средств для нужд клуба 
не дают.

Жизнь комсомольцев и всей молоде
жи лесоучастка была бы полнее и ин
тереснее, если бы комсомольским акти
вистам содействовали хозяйственные ру
ководители.

Р. ПЕРМЯКОВА.

товка и к зимнему спортивному сезону. 
Комитет ВЛКСМ мало оказывает по
мощи в работе заводскому совету ДСО 
«Мета ллург».

Пленум обязал райком и комсомоль
ские организации в ближайшее время 

закончить комплектование сети полит
просвещения, а также своевременно за
кончить подготовку к зимнему спортив 
ному сезону.

А. БОЛОТОВ, 
секретарь Нижне-Салдинского 

райкома ВЛКСМ.

Накануне занятий в сети 

политпросвещения

Уверенно поведу 
занятия

Комитет ВЛКСМ завода «Уралэлектро- 
алпарат» поручил мне вести начальный 
политкружок Первый раз нынче я буду 
работать пропагандистом. Порвый раз мне 
нужно будет передавать свои знания, 
прививать молодежи интерес к полити
ческим знаниям. Я прекрасно сознаю, 
что это очень благородное, и етвет- 
ственное дело, поэтому готогптьсд к 
первым занятиям стал задолго до нача
ла учебного года.

Как только состоялось утверждение 
пропагандистов, заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ той. Погосова дала 
мне литературу по программе начально
го политкружка, с которой я стал вни
мательно знакомиться. Большую помощь 
в подготовке мне оказал городской семи
нар пропагандистов, на котором чита
лись интересные лекции по марксист
ско-ленинской теории. Там я приобрел 
необходимые знания по методика.

Но подготовпться к занятиям само
му — это еще не все. Очень важно под
готовить к ним и своих слушателей. С 
составом кружка, которым мне пред
стоит руководить, я познакомился сра
зу же после его комплектования.

Для меня теперь ясно, что все слу
шатели имеют одинаковый уровень 
знаний — образование у них в основ
ном 5 классов. Все они — хорошие 
производственники, все недавно вступи
ли в ряды ВЛКСМ.

17 сентября я провел беседу с чле
нами своего кружка. Эта встреча про
ходила после окончания смены. Девуш
ки и юноши т удовольствием отвечали 
на мои вопросы. Мне же пришлось немно
го рассказать о себе, о том, как я думаю 
.достроить работу кружка. Слушатели 
познакомились с программой занятий, 
записали список литературы, которую 
я порекомендовал им прочесть до нача
ла учебы.

Во время этой беседы мне хотелось уста
новить, где и когда учился каждый из 
ни, каковы интересы моих будущих слу
шателей, как они растут на производст
ве. Слушателей, в свою очередь, интересо
вали самые различные вопросы. Монтаж
ница Уфимцева, например, хотела 
знать, когда д где начнутся занятии, 
член кружка Короткова завела разговор 
о наглядных пособиях, о том, как и кем 
опи будут оформляться.

Готовясь к занятиям, я установил 
связь пе только со слушателями, по и 
с секретарем цеховой комсомольской ор
ганизации Ией Кайгородцевой. С ней 
мы договорились о приобретении лите
ратуры для слушателей, о наглядных 
пособиях, помещении, ше будет прохо
дить учеба. Занятия решили проводить 
в среду, в красном уголке цеха.

Думаю, что знакомство со слушателя
ми, подготовка, проведенная к началу 
учебного года, помогут мне уверенно 
повести занятия, добиться хорошей по
сещаемости членов кружка, без чего не
мыслимо высокое качество политиче
ской учебы.

В. ЕЗДАКОВ, 
руководитель начального 

политкружка цеха серийной 
аппаратуры завода 

«У ралэлектроаппарат».

РАССКАЗЛюся Смирнова 
вышла из комнаты, 
где председатель комиссии содействия 
Советскому Комитету защиты мира вру
чил ей листы с текстом Обращения. 
Быстро сбежав по широкой мраморной 
лестнице Дворца культуры металлургов, 
она на минуту задержалась возле стен
ных часов. Без десяти час. «Ждут 
уже, — подумала она, — отец говорил, 
что к часу все соберутся. Петр Савель
евич тоже придет. Вот ведь какой отец!»

Она вспомнила, как. вчера отец с 
гордостью сказал своему старому другу:

— Ты, Савельич, приходи завтра. 
Подпишемся вместе под Обращением. 
Сборщик подписей у нас свой. Боевая 
дочь — в меня.

Люся бережно прижала локтем пал
ку с листами и торопливо направилась 
к стоквартирному дому рабочего город
ка, который высился на берегу озера, 
радом с заводом.

Это было 24 сентября. В этот день 
все 14 членов семьи Смирновых поста
вили свои подписи под Обращением 
Всемирного Совета Мира

Василии Терентьевич, пожилой сле
сарь-сборщик, поднялся из-за стола.

— Жаль, что Александра сейчас нет 
с нами, — сказал он, — может быть в 
это время он тоже ставит свою подпись 
под документом мира. — Ты бы, Семен, 
наливал ему о вашем сегодняшнем дне.

И, выполняя наказ отца, Семен на
писал письмо старшему брату геологу, 
который работает в приисковой партии. 
Вот это письмо:

«Здравствуй, Александр!
Сегодня мне хочется поделиться с то

бой своими мыслями, рассказать тебе о 
своих планах на будущее. Мне хочется 
это сделать именно сегодня потому, что 
сегодня все мы поставили свои подписи 
под Обращением.

Ты знаешь, Саша, как мы волнова
лись, ожидая этого момента. Особенно 
беслокоился отец. Перед подписанием 
оп потребовал, чтобы все мы расписы
вались четко и понятно.

— Пусть люди мира, — сказал он 
мне, — знают, что Семен Смирнов, быв
ший разведчик-артиллерист, теперь ин
женер, борется за мир.

Первым свою подпись поставил отец. 
Расписываясь, он напомнил нам о вче
рашнем дне. Ты, знаешь, конечно, день 
23 сентября. Ведь мы каждый год 
празднуем его. В этот день отец пускал 
Шатурскую электростанцию имени 
Ленина, первую, построенную народом 
после революции. А вчера исполнилось 
26 лет нашей Шатуре. Помнишь,. Саша, 
как в 1941 году, когда наша дивизия 
сражалась под Москвой, отец писал 
нам о Шатуре. Помнишь, как с тобой, 
по очереди отрываясь от стереотрубы, 
мы читали тревожные строки. Отец бес- 
прйоился о Шатуре, как о любимом че
ловеке.

Недавно он пришел домой не в духе. 
Как всегда, начал со стуком перестав
лять сч'улья, бормотать что-то. Ты, пом
нишь. конечно, как в такие минуты 
голоршачея его усы и хмурятся брови. 
Он, оказывается, «поссорился» на заво

Повсюду, во всех уголках нашей 
Родины советские люди требуют 
мира. Стахановка радиомонтажного 
цеха И. Кузнецова, как и все рабо
чие рижского завода ВЭФ, с радо
стью поставила свою подпись под 
Обращением Всемирного Совета 
Мира. (Снимок справа).

Мир во всем мире! Что может 
быть благороднее этой великой це
ли! Трудящиеся Советского Союза 
не только сами активно отстаивают 
мир, но и живо интересуются меж
дународным движением против вой
ны. Большой интерес к литературе, 
посвященной защите мира, прояв
ляют читатели Криничанской рай
онной библиотеки Днепропетров
ской области. Библиотека организо
вала на эту тему выставку и уком
плектовала для колхозов района 
18 передвижных библиотечек. Вы 
видите комсомолок М. Грицай (спра
ва) и Л. Коваленко, комплектующих 
колхозные библиотечки. (Снимок 
слева). 

Фотохроника ТАСС.

де. Надисал заявле
ние с просьбой от

пустить его на строительство Куйбы
шевской ГЭС. А его не отпускают.

Я пытался говорить с ним, убедить 
его, что в 60 лет ему будет трудно ва 
монтаже. Но ведь его не переубедишь. 
Решил — сделает. Я уверен, что скоро 
ты будешь получать письма с Куйбы
шевской ГЭС.

Ты представь, Саша, только одна на
ша семья заняла своими подписями 
чуть ли не целый лист. После отца по- 
став.чл подпись Петр Савельевич, а за
дел Игнат. Так решил отец. Мне было 
немножко обидно, ведь Игнат младше 
меня. Но он к 23 сентября выполнил 
еше один годовой план. Теперь работает 
за 1960. Иван с Михаилом отстали от 
него всего на год.

Когда стали подписывать мы—уча
щиеся, пришел дедушка. Отец, оказы
вается, оставил место ему сверху. Де
душка даже речь сказал. Начал оп ее 
по-своему — по-охотппчьп. Я напишу 
тебе все, что сказал дед. Прочитай это 
своим' товарищам

«Я охотник. Это вам всем известно. 
С малых лет жил в этом доме. Па Ура
ле я и власть для себя брал—Колчака 
бил. А потом снова охотиться стал. По
тому — люблю это. А когда сердцем 
любишь, дело всегда лучше делается.

Но не о том я хочу рассказать се
годня. Я хочу открыть вам повадки 
зверя. Оп — зверь, боится человека. 
Только сильного человека. Надо самому 
быть сильным и бесстрашным. Если по
кажешь зверю спишу—все. Вцепится он 
в тебя. А когда глядишь ему прямо в 
глаза — твоя победа. Не выносит он 
человеческого взгляда, бежит от него, 
прячется. К чему я это говорю? А вот 
к чему. Сейчас я подписал этот доку
мент, в котором все честные люди по
ставят свои подписи. И я хочу сказать, 
что эта подпись — мои глаза. Не нам 
показывать спину зверю, который вое
вать с пародами собрался. Этими свои
ми подписями мы ему прямо в черную 
душу смотрим. Посмотрим, — скоро 
зверя и корчи возьмут».

И знаешь, Саша, все мы сразу поду
мали, что ведь корчится уже зверь. Кор
чится он в Корее, прячется в Иране за 
доездками Гарримана, за выступления^ 
разных Моррисонов и им подобных.

Ну, а теперь расскажу немного о се
бе. Нынче я закончил политехнический 
институт по энергофаку. Еду на север. 
Как водится у студентов, я уже узнал, 
что буду работать рядом с тобой, за по
лярным кругом. Прямо скажу, годиков 
через пять будем жить вместе в каком- 
нибудь новом городе. Я его уже пред
ставляю. Красивый, индустриальный 
город. Заводы, дворцы, сады. И море, 
совсем другое, не холодное, а теплое 
без айсбергов и льдов. Недаром я меч
таю построить там гигантскую электро
станцию.

И еще прошу тебя, Саша, написать 
нам о своем дне, о дне, в который ' ты 
подпишешь Обращение. Мы все строи*- 
разные предположения об этом. Напи
ши. Крепко жму тебе руку. Твой брат-

Семен Смирнов».



Нам пишут Сделано только самое легкоеНачали и забыли... '
Почему плохо организована пропаганда 

познавательных фильмов
Скоро ЛИ ВЫ 
отсеетесь?

На заводе Главэкскаватор плохо заботятся 
об охране труда молодых рабочих

М зрительной зале погас свет На ос- 
виценном экране на фоне красочного 
иензажа — название фильма: «Совет
ская Хажассия».

«В центральной Сибири, на юге 
Красноярского края, расположена Хакас
ская автономная область», — говорит 
диктор. И перед глазами зрителя одна 
за другой проходят картины природы 
Хакассии.

В прошлом на равнинной части обла
сти »ззяйничали горячие сухие ветры, 
пр: ванные в народе «черной бурей». 
Они выжигал» растительность выдува- 
лн почву, принося неисчислимые бедст
вия сельскому хозяйству. Советские лю
ди поднялись на борьбу с «черными 
бурями» и засухой. Навстречу ветрам 
встали лесные полосы. Плотины прегра
дили бурные реки, стекающие с высо
ких горных хребтов, окаймляющих Ха- 
каесшо с юга п востока, и направили 
их долу по оросительным каналам на 
колхозные поля П там, где раньше рос 
только степной ковыль, заколосилась 
пшеница, расцвели фруктовые сады.

Перед зрителями проходят кадры, за- 
-дачатлевшие грандиозное строительство. 

Строятся новые шахты Черногорского ка
менноугольного района, новые заводы и 
фабрики. Там, где раньше была голая 
степь, вырастают новые города. Вместе 
с развитием сельского хозяйства и про
мышленности быстро развиваются нау
ка и культура.

Недалеко от столицы Хакассии — 
Абакана расположено село Шушенское. 
Сюда в 1897 году царское правительст
во сослало Владимира Ильича Лепина 
На экране дом, в котором жил Влади
мир Ильич почти три года, шалаш, где 
он любил отдыхать во время охоты. 
«С великой любовью хранят совет
ские люди воспоминания об Ильиче. 
Места, которые он посещал, — говорит 
диктор, — стали теперь заповед
ными...»

Кадры фильма переносят зрителей на 
строительство Южно-Сибирской желез
нодорожной магистрали. Мы видим мо
гучую советскую технику, помогающую 
строителям, видим стахановцев строй
ки — передовиков великой армии 
строителей коммунизма. Вдохновенно 
трудится хакасский народ, чтобы не
исчерпаемые сокровища недр, плодородие 
земли и энергия рек служили 
для процветания великого советского 
государства.

Об этом и рассказывает кинофильм 
«Советская Хакассия». Смотря его, зри
тель как будто совершает экскурсию в 
этот далекий уголок нашей необъятной 
Родины, знакомится с историей хакас
ского народа, его сегодняшней жизнью 
в трудом.

Подобную экскурсию нетрудно совер
шать не только в Хакассню, но и в 
другие республики Советского Союза. 
Не выходя из зрительного зала или 
школьного класса, можно побывать и у 
"брегов Балтийского моря — в Эстонии 
п Латвии, и па Кавказе — в Азербайд
жанской и Армянской союзных респу
бликах, в Северо-Осетинской и Даге
станской АССР и в республиках Сред
ней Азии. И это не только интересно, 
но и очень полезно.

Вместе со всей молодежью
В раннем детстве я лишилась зренйя. 

Когда мои подруги стали учиться, мне 
тоже хотелось в школу, но учиться вме
сте со всеми я не могла. Меня направи
ли в специальную школу для слепых 
детей.

Я окончила четыре класса, но нача
лась война, и занятия пришлось пре
кратить.

Прошло несколько лет... Я жила в 
Туринске, работала, много читала, за
нималась в кружках художественной 
самодеятельности. Но желание учиться 
не проходило, а, наоборот, с каждым го
дом росло. Мне хотелось иттн вперед 
вмеезе со всей молодежью нашей стра
ны. Специальной же школы для взрос
лых в Туринске не было.

Однажды на областном смотре худо
жественной самодеятельности я прочла 
снос произведение «Руки прочь от Ко
реи». Вручая мне премию, председа
тель жюри сказала: «Тебе надо учить
ся».

Познавательные документальные ки
нофильмы — богатейшее наглядное по
собие в изучения географии и Консти
туции СССР. Большую помощь в за
креплении знаний могут он» оказать 
учащимся комсомольских политшкол и 
начальных политкружков.

К сожалению, важному делу популя
ризации и широкого показа познава
тельных документальных кинофильмов 
в нашей области уделяется очень мало 
внимания. С апреля в Свердлов
ском кинотеатре «МЮД» введены 
специальные сеансы познавательного 
кино. Хорошее начинание. Однако эти 
сеансы проходят самотеком. Никакой 
организационно-массовой работы не 
проводится — за весь этот иервод не 
проведено ни одной беседы о значении 
и содержании познавательных кино
фильмов. Организацией коллективных 
посещений ахяинистраии.1 кинотеатра 
пе занимается. Фильмы очень плохо 
рекламируются.

О том, как проводится показ позна
вательных документальных кинофиль
мов в районах области, и в особенности 
на селе, красноречиво говорят факты. 
Кинофильм «Советская Латвия» в клу
бе Верхне-Тавдипского лесокомбината, 
где работают сотни людей, просмотрели 
16 человек. В клубе «Горняк» (Билим- 
бай) на сеансе кинофильма «Советский 
Азербайджан» присутствовали 20 чело
век, в Шарташе цветной вариант этого 
же фильма просмотрели 26 человек. А 
в селе Бродовском, Каменск-Уральского 
района, кинофильм «Советский Азер
байджан» демонстрировался при... 4 
зрителях. В клубе фабрики имени Ко
минтерна (Баженове) 31 августа де
монстрация кинофильма «Советская Ар
мения» не состоялась из-за отсутствия 
зрителей. Все это говорит о полном заб
вении агитационной и организационной 
работы вокруг познавательных кино
фильмов, о казенном подходе работни
ков кинофикации к их показу.

Кончается первый месяц нового 
учебного года. Однако ни в одной шко
ле, техникуме или вузе ни один урок, 
ни одна лекция не сопровождались де
монстрацией познавательного докумен
тального фильма. А для этого есть все 
возможности. Есть и киноаппаратура, и 
киномеханики, и кинофильмы.

Нехватает только одного, — чтобы 
директоры учебных заведений оценили 
важность показа учащимся этих филь
мов и организовали систематическое 
сопровождение занятий по географии и 
Конституции СССР соответствующими 
по теме урока познавательным;! Филь
мами.

Кинофильмы о советских республиках 
имеют огромное значение в деле воспи
тания комсомольцев и молодежи. Пока
зывая рост могущества нашей Родины, 
культуры и благосостояния парода, са
моотверженный труд советских людей 
на фронте мирного строительства, брат
ство народов многонационального социа
листического государства, они воспиты
вают молодежь в духе советского патрио
тизма. любви к труду, верности боль
шевистской партии.

М. ЛАВРОВ.

— Но где же? — спросила я.
— Учись..: вместе со зрячими.
Эти слова произвели на меня огромное 

впечатление. Я уже представляла себе, 
как вхожу в класс, как раскрываю 
книгу, отвечаю на вопросы учителей...

В районо я рассказала о желании 
учиться в школе рабочей молодежи. В 
тот момент там находилась заведующая 
учебной частью школы А. Т. Шевченко. 
Опа поддержала меня и взялась по
мочь. .

И вот я в школе. Сначала учителя не 
знали, как объяснить мне ту или ипую те
му, но скоро приспособились, и дело 
пошло палад. Училась я без отрыва от 
производства. Все экзамены сдала на 
«пятерки».

На школьном вечере мне вручили 
похвальную грамоту. Нет слов, что
бы выразить мою радость. Я иду в : 
ногу со всеми. Все дороги открыты пе- । 
редо мной в нашей прекрасной стране. I

М. ЛИТВИНОВА. *

Школа рабочей молодежи г. Березов
ского вступила в новый учебный год 
неподготовленной. За классами до сих 
пор не закреплены кабинеты. Поэтому 
учащиеся не всегда знают, где им при
дется заниматься В аудиториях нехва
тает стульев и парт. Так, в 7 клас
се «Б» обычно во время уроков на каж
дых двух стульях сидят по три и даже 
по четыре человека В кабинетах душ
но. а открыть двери нельзя, иначе при
дется слушать сразу объяснения не
скольких учителей преподающих в со
седних классах.

Для того, чтобы школа начала нор
ма пыю рабогать директор и некоторые 
педагоги нашли «новое средство». Не 
редко перед началом урока нам прихо
дится слышать такие вопросы: «Когда 
же вы отсеетесь, чтобы можно было 
нормально работать?» А преподаватель 
алгебры заявила: «На следующем уро
ке проведем контрольную работу, и кто 
получит пониженную оценку, будет от
числен. В школе оставим только хоро
ших учеников».

Мы, конечно, не собираемся учиться 
на двойки, но. имея перерыв в учебе 
8—9—10 лет. учиться очень трудно. И 
вот вместо помощи, вместо того, чтобы 
организовать дополнительные консуль
тации, нам ставят такие условия.

Мы считаем, что предлагать молодым 
рабочим, которые с желанием пошли 
учиться и стараются не отставать от 
передовой молодежи всей страны, «от
сеиваться» или отчислять их из-за пер
вой двойки неправильно.

Мы надеемся, что нам все же созда
дут нормальные условия для учебы.

Е ГИЛЕВА.

ЗАБЫТЫЕ ОБЕЩАНИЯ
Мы, молодые рабочие Ново-Левип- 

ского рудника, Красноуральского рудо
управления, живем в общежитии № 9. 
Здание общежития нуждается в ос
новательном ремонте к зиме. Уже сей
час холодный ветер врывается в щели 
перекосившихся окон и свободно гуляет 
по комнатам. Печи в помещении не от
ремонтированы.

Начальник отдела капитального строи
тельства рудоуправления тов. Больша
ков в ответ на наши просьбы обещал 
окончить ремонт к Ш, августа.

Но прошли все сроки, а тов. Больша
ков и не вспоминает свои обещания.

КОЛОДОВ, АЛЕКСЕЙЦЕВ 
и другие. Всего 7 подписей.

ВЫСОКАЯ НАГРАДА
Над лугами серый, предрассветный 

туман. Тихо. Овода нет, и коровы спо
койно щиплют траву.

Саша Петалов, колхозный пастух, 
обошел стадо. Все в порядке. Выбрав 
местечко, с которого было видно всех 
коров, он прилег на несколько минут. 
И тут он вспомнил рассказ, услышан
ный недавно от старого колхозника 
Ефима Ивановича о деревенском пасту

хе по кличке «Лебедок», который жил 
до революции. Фамилии его никто не 
помнил.

— В самом деле чудно, — говорит 
вслух Саша. — Жил человек, пас ко
ров до самой старости, а люди даже 
имени его не запомнили. И спал он, как 
собака, где придется. Да... Тяжело жи
лось беднякам.

Сопоставляя жизнь «Лебедка» со 
своей, юноша ощутил большую радость 
от сознания, что живет совсем в иное 
время, при советской власти. Саше еще

Нельзя сказать, что на заводе Глав- 
экскаватор не заботятся об охране тру
да молодых рабочих. Многие из меро- 
прпятий довольна объемного плана ох
раны труда и техники безопасности на 
нынешний год уже выполнены. Но при 
этом бросается в глаза, что выполнение 
идет главным образом за счет нетрудо- 
емких мероприятий, таких, как ремонт 
действующих ограждений, оборудование 
дополнительного освещения и т. д.

Молодежь механического цеха жа
луется, что в цехе сделано лишь де
сять щитков около станков, а требует
ся штук пятьдесят, чтобы предохранить 
всех станочников от горячей стружки, 
разлетающейся по сторонам. Устрой
ство приточно-вытяжной вентиляции в 
цехе металлических конструкций, сбо
рочном и механическом цехах должны 
были закончить в первом квартале. Но 
это не сделано.

В заточном отделении механического 
цеха во время правки камня много 
пыли Летом вынимали рамы, но сей
час так делать нельзя: холодно, сквоз
няк. Закрыли окна — пыль остается в 
помещении. После правки точил рабо
чие пережидают, пока очистится воздух.

Главный инженер тов. Дуда и инже
нер по -безопасности тов. Зверев во-вре
мя не подумали о вентиляции, упустили 
все сроки для подачи заявок на детали 
вентиляционных установок. Заявка бы
ла послана лишь в августе. Естествен
но, что теперь министерство отказалось 
удовлетворить ходатайство завода.

0 том, насколько отстает выполнение 
работ от намеченных сроков, убеди
тельно говорит одна цифра: в первом

По следам наших выступлений

«КЛУБЫ И ИЗБЫ-ЧИТАЛЬНИ ПОДГОТОВИТЬ К ЗИМНЕЙ РАБОТЕ»
Под таким заголовком 2 сентября 

была опубликована передовая статья. В 
пей приведена выдержка из письма тов. 
Госькова, который сообщал, что клуб 
колхоза «Победа», Коптеловского райо
на, «ремонтируется» уже целый год.

Заведующий отделом культпросветра- 
боты исполкома Коптеловского район
ного Совета депутатов трудящихся тов, 
Черепанов сообщил редакции, что ме
ры для ускорения ремонта приняты.

только исполнится шестнадцать лет, а 
в колхозе on уже уважаемый человек.

В прошлом году, когда его принимали 
в члены ВЛКСМ, Петалов дал слово, что 
постоянно будет повышать свои знания 
п заботиться об улучшении ухода за 
скотом.

И он держит слово по-комсомольски. 
Благодаря его добросовестному отноше
нию к своим обязанностям продуктив
ность стада непрерывно растет. Уже в 
прошлом году по надою молока наша 
молочно-товарная ферма держала пер
венство в Талицком районе. Это дости
жение молодого пастуха не осталось 
не замеченным. Областной комитет 
ВЛКСМ наградил Сашу Петалова Почет
ной грамотой.

Однако Саша решил добиться еще 
лучшего успеха. Он понимал, что для 
этого необходимы знания, и всю зиму 
занимался в зоотехническом кружке, в 
политшколе.

Нынче, ранней 
весной, еще до нача
ла лагерного содер
жания окота, Саша 
вместе с колхозным 
зоотехником Але
ксандром Иванови
чем Шмидтом осмот
рели пастбищные 
участки и составили 
график их использо
вания. И Петалов 
строго придержи
вается этого графи
ка Кроме того, он ор
ганизовал подкормку 

полугодии истрачено на работы по тех-* 
нике безопасности 17 тысяч вместо 50.

Понятно беспокойство рабочих о том, 
успеют ли во-время построить новую 
котельную, чтобы не пришлось мёрз
нуть, как в прошлую зиму, чистый ли 
будет воздух в сборочном и литейном 
цехах, когда наглухо закроют все окна 
и двери.

План работ по охране труда и тех
нике безопасности, подписанный дирек
тором завода тов Лузиковым и предсе
дателем завкома тов Харьковским, яв
но срывается.

Некоторые вопросы, поднятые рабо
чими, нужно и можно решать в теку
щем порядке. Токарь Василий Дерябин, 
слесарь-сборщик Герман Кашников го
ворят, что им совестно выходить с за
вода. — такие они после работы гряз
ные. Очень хорошо было бы построить па 
заводе душ. Но что душ—пусть хоть 
пока сделали бы шкафы для спецовки, 
чтобы можно было переодеться. 0 шка
фах говорили неоднократно и на цехо
вых и на заводских собраниях, но бес
полезно.

Комитет комсомола, как это ни стран
но, занимает в этих делах позицию по
стороннего наблюдателя Секретарь ко
митета тов. Михайленко так и говорит: 
— В мае поставили вопрос о захлам к'И- 
ности механического цеха, а больше ни
чем в этом отношении не занимались. 
Ни комсомольских постов, ни рейдов 
молодежи', ни каких-либо других форм 
комсомольской работы по вопросам ох
раны труда здесь не существует.

У нас в стране человек — -самый 
ценный капитал. II потому вопросы ох
раны труда молодежи должны быть в 
центре внимания руководителей пред
приятий и комсомольских активистов.

Д. ГРИГОРЬЕВА.

Внутренние штукатурные работы за
копчены. В ближайшие дни клуб бу
дет полностью подготовлен к зиме.

О подготовке Слободо-Туринского До
ма культуры сообщает заведующий от
делом культпросветработы исполкома 
тов. Храмцов. Здесь произведено утеп
ление и штукатурка внутренних степ 
помещения, покраска пола, переложе
ны и отремонтированы печи, переобору
дована сцепа, застеклены и промазаны 
окна.

коров концентратами и скошенной зеле
ной массой. Надой поэтому неуклонно 
увеличивается.

Однажды в июле — этот день осо
бенно запомнился молодому пастуху — 
Саша увидел, как по дороге из деревни 
приближается «Победа» председателя 
колхоза.

«Куда это Александр Евгтефеерич 
поехал?» — подумал он. В это врем» 
машина, поровнявшись с ним, останови
лась. Председатель тов. Баскаков тел 
прямо к юноше.

— Вот, Александр, — пожимая ру
ку молодого пастуха, сказал он,—ра
дуйся. За развитие животноводства, а 
стало быть, и за твои труды колхоз по
лучил премию Министерства сельского 
хозяйства — грузовую автомашину 
«Газ-51». Это у нас будет третья ма
шина в колхозе... А четвертую купим 
в счет поставок молока. Государствен- 
ный-то план сдачи молочных продуктов 
мы тоже первыми в районе заканчи
ваем...

И попрощавшись с юношей, Баска
ков поехал обрадовать хорошей вестью 
других животноводов.

Награда министерства воодушевила 
колхозников. Каждый стремится рабо
тать лучше, чтобы еще больше укре
пить экономику артели. И Саша Пета
лов обязался помочь дояркам еще вы
ше поднять удой коров.

П. ЧУДИНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза имени Буденного.
♦ ♦ ♦

НА СНИМКЕ: Саша Петалов.
Снимок А. Маогынова.



Состязания восьми сильнейших
Закончились соревнования на первенство РСФСР по футболу

ПЕСНЯ ДРУЖБЫ
Музыка К. КАЦМАН Слова К. МУРЗИДИ

«БОЛЕЛЬЩИКИ» Зарисовка М. Вдовина.

Хабаровска также 
изобиловала интерес
ными комбинация
ми. Обе команды 
упорно стремились к 
победе. Со счетом 
1:0 победила коман
да Выборга.

Таким образом, на
брав 7 очков, фут
болисты Выборга за
няли четвертое ме
сто. Только пятое 
место (6 очков) смог 
занять дружный и- 
сильный, но высту
павший неудачно, 
коллектив новосибир
цев. Шестое место (5 
очков), благодаря 
лучшему соотноше
нию забитых и про
пущенных, мячей, за
няла команда Хаба
ровска. Седьмое ме
сто (также с 5 оч
ками) заня та спортс
мены Орехово-Зуе
ва и последнее—Са
ратова, набравшие 
только 2 очка, за
бившие один и про
пустившие в свои 
ворота 13 мячей.

Вот поле покину
ла последняя коман
да. После неболыпо 
го перерыва к столу

ков дает команду начать парад. Бур
ными аплодисментами тысячи свердлов
чан встречают команду-победительницу— 
футболистов Свердловского Дома офи
церов, оправдавших доверие зрителей и 
теперь по заслугам возглавляющих па
рад. Нетерпеливые «болельщики» спе
шат тут же вручить своим любимцам 
цветы.

Одна за другой перед судейской кол
легией проходят команды, в течение 15 
дней демонстрировавшие свою волю к 
победе, умение и выносливость.

Тов. Шапошников вызывает тренера 
команды Свердловского Дома офицеров 
мастера спорта Базового для вручения 
приза и диплома первой степени. Затем 
один за другим к столу подходят игро
ки команды — Доминский, Смирнов, 
Иванов, Никонов, Листочкин, Чеваргин 
и другие. Им вручаются ленты чемпио
нов, призы, свидетельства и жетоны. Каж

дого из них зрители встречают аплодис
ментами.

Затем призы и свидетельства вручают
ся команде Калининграда, заслуженно 
завоевавшей второе место, и способной, 
техничной команде ростовчан.

Футболистам Свердловска предостав
ляется традиционное право пройти круг 
почета. В синей парадной форме с алы
ми лентами через плечо они проходят 
вдоль трибун под гул одобрения и ап
лодисменты.

Парад окончен. Под звуки Гимна Со
ветского Союза капитан команды Сверд-

1.

Я живу на Исети-реке, 
Ты на Волге живешь вдалеке^ 
Но сливаются волны их вместе 
И один образуют поток.
Отражает он мирное солнце 
И стремится — могуч и широк.

2.

Я живу на И сети-реке, 
Ты на Волге живешь вдалеке, 
Я гляжу на Уральские горы,

Ты глядишь на свои Жжули, 
А под окнами голуби вьются, 
Вьются мирные птицы земли.

3.

Я живу на Исети-реке, 
Ты на Волге живешь вдалеке.
Но одни у нас чувства и думы’ 
Не хотим, не допустим воины.
Увлеченные стройками мира, 
Мы с тобою навеки дружны

В ПРОШЕДШЕЕ воскресенье со
стоялись заключительные игры 
на первенство Российской Феде

рации по футболу. Они уже не могли 
изменить положения команд Свердлов
ска, Калининграда и Ростова, заняв
ших призовые места. И тем не менее, 
они оказывали существенное влияние 
на расположение дальнейших пяти 
мест. Ведь три команды—Хабаровска, 
Орехово-Зуева и Выборга имели по пя
ти очков, команда-Новосибирска, ранее 
закончившая все игры,—-6 очков.

Вот на поле — футболисты Саратова, 
не имеющие ни одного очка, и команда 
Орехово-Зуева. Игра с самого начала 
приобретает остроту. На атаки орехово- 
вуевцев саратовцы отвечают опасными 
прорывами. Первая половина окончи
лась с ничейным результатом 0:0. Во 
второй половине команда Саратова иг
рала более напряженно, ß один из ост

оргкомитета подходит судейская колле
гия. Главный судья соревнований заслу
женный мастер спорта тов. Шапошни-

ловского Дома офицеров Доминский 
опускает флаг. Соревнования окон
чились.

ТаЗкгиаш розьегрышп

рых моментов у ворот орехово-зуевских 
футболистов они забивают гол, который 
и решил исход встречи в пользу вол
жан.

Четко провели игру футболисты Вы
борга. Их встреча с представителями

Помещаемым сегодня примером за
канчиваем наш турнир.

Тема задания последнего тура «Про
долженная защита не менее чем в 
4 тематических вариантах».

N КОМАНДА 1 2 3 5 6 7 в КОЛИЧ
Очков

СОО Тн
МвЧСи место

1 Калининград 3:1
2

0:0
I

II 
1

ОО 
1

1:1 
1

ЕР 
2 1 0 8 4 II

2 Ростов 12
О

2 1
2

4 1
2

2:2
1

oj 
0

42
2

40
2 9 17:10 III

3 Выбо РГ 1:3 
О

1:2
0 i 1:0

2
3:1
2

0* 
0

II 
»

20
2 7 911 IV

4 Хабаровск ОО
1

14 
О

О 1 
о Ж 3 4

0
0 1
0

3 1
2

2 0
2 5 911 VI

5 Новосибирск II
1

22
1

и 
0

43
2

0:1 0.2
0

гр 
2 6 101? V

6 Свердловск 0:0 
1

2 0
2

4;0 
2

1 0
2

10
2

22 
1

2^0
2 12 122 1

7 Орехово-Зуево 1:1
1

2:4 
О

и 
1

13 
0

2^0 
2

22 0:1 а 5 912 VII

8 Саратов 0:1 
О

0.4 
О

0 2 
О

02 
0

о_2 
0

02 
0

’ 0 2 М3 VIII

Под редакцией А. И. Козлова
ТУРНИР МОЛОДЫХ КОМПОЗИТОРОВ

ГДЕ ЖЕ СПОРТСМЕНЫ РАЗРЯДНИКИ?
Легкоатлетические соревнования на 

первенство района начались утром. Жи
тели Нижних Серег собрались на ста
дионе, чтобы посмотреть, какие резуль
таты будут показаны в этом году. Кто 
ваймет первое место?

Вот на старт вышла первая пара, 
вторая, третья... Несколько человек 
закончили дистанцию в 100 метров за 
12 секунд. Это — выше нормы треть
его разряда. Неплохие результаты бы
ли показаны и в беге на 1000 метров. 
Владимир Чокасин пробежал эту ди
станцию за 2 минуты 58 секунд. Лео
нид Кобяков уложился в нормы третьего 
разряда по треи видам легкой атлети
ки. По двум видам хороших показате
лей добилась Тамара Кузнецова. Эти 
спортсмены выступали за ©.»манду 
Нпжне-Сергинского металлургического 
завода и обеспечили ей первое место. 
Но молодежь завода соревнованиями 
осталась очень недовольна.

Хотя и в прошлое лето, и зимой в 
соревнованиях участвовало мало спортс
менов. не очень высокими были и ре
зультаты, но в них принимали участие 
почти все организации района. В этой 
же спартакиаде выступили только три 
команды, по 10 человек в каждой 
Коллективы станции Дружинине, Атиг- 
ского проволочно-гвоздильного завода, 
Мпхапловс®ой бумажном фабрики не 
выставили на соревнование ни одного 
спортсмена, так как узнали о спарта
киаде только за день-два до ее нача

ла. Сельские же физкультурники не 
принимают участия в состязаниях уже 
несколько лет. В районе до сих пор 
даже не создано добровольное спортив
ное общество «Колхозник».

Результат такой подготовки к район
ным соревнованиям налицо. Спартакиа
да прошла, а в коллективах хороших 
спортсменов не прибавилось. Даже па 
Нижне-Серпипском металлургическом 
заводе, команда которого заняла в спар- 
таетаде первое место, нет новых раз
рядников. Имели два человека—Генна
дий Плетнев и Александр Бабушкин 
третий разряд, так имеют они его и 
сейчас. Новых людей, уложившихся в 
разрядные нормы, нет. Почему же так? 
Кто же эти слортсмены-рдзряднпки, обес
печившие команде первенство на рай
онных соревнованиях?

Леонид Кобяков занял первое место 
по прыжкам в длину (5 метров 83 сан
тиметра). Он первенствовал также в 
прыжках в высоту и в беге на 100 
метров. По Леонид не заводский спортс
мен. Он—студент-отпускник Уральского 
политехнического института. Не рабо
тают на заводе и не являются членами 
ДСО «Металлург» спортсмены Тамара 
Кузнецова и Владимир Чекасин. Они— 
учащиеся средней школы.

В потопе за хорошими результатами 
председатель совета ДСО тов. Федотов 
и инструктор того же общества тов. 
Волков отстранили от соревнований 
220 своих физкультурников и пригла

сили для участия в спартакиаде спортс
менов из других обществ.

Растить и воспитывать своих спортс
менов, конечно, трудно. Поэтому руко
водители общества «Металлург» ищут 
самый легкий путь, чтобы скрыть свое 
безделие, идут на любые махинации. 
Они включают для Участия в соревно
ваниях «подставных» спортсменов, со
ставляют фальшивые отчеты. В сводках 
за прошлый год, например, значится, 
что па заводе подготовлено более двух
сот значкистов ГТО. За эти заслуги 
областной совет ДСО «Металлург» да
же наградил бывшего инструктора физ
культуры тов. Бодрова. На самом же 
деле на заводе и до сегодняшнего дня 
не подготовлено ни одного значкиста.

В прошлом году нп один человек из 
получивших значки ГТО не сдавал 
полосы препятствий, так как ее вообще в 
Нижних Сергах нет. В этом году сдача 
норм еще более упрощена. Не сдаются 
нормы по бегу и прыжкам. А на заво
де уже числится 56 полностью подго
товленных значкистов. Как, когда и 
кем они готовились — никому не из
вестно, даже заводскому комитету 
ВЛКСМ.

Неудивительно, что при такой спор
тивной работе число спортсменов и Физ. 
культурников не только не растет, а 
уменьшается.

О. НИКОЛАЕВ.

Белые: Кр h4, Фс7, Леб, Л<т5, Ch7, 
Kdl, Kf3, пешки: а4, сЗ, f4 (10).

Черные: Крс4, Лс|2, Се8, Cf8. КЬ4, 
Кс5, пешки: ЬЗ, еЗ, f2(9).

Мат в 2 хода

Сущность темы заключается в следую
щем. После первого хода Фс7—а5!, бе
лые создают угрозу 2. Фа5:Ь4Х., чер
ные могут парировать эту угрозу отхо
дом того или иного черного коня. Если, 
например, 1... КЬ4 «° куда угодно, 
уходя из-под удара ферзя а5, то у белых 
появляется новая «повторная» угроза 
2. Kblæ3X. Поэтому черный конь Ь4 
отходит на поле с2, «продолжая» защи
щаться и от второй угрозы, но тем са
мым перекрывает ладью d2. Тогда 
2. К<П-Ь2Х. Если !.. Kb4-d5, то 
2. Kf3— е5Х, т. к. поле d5 заблокиро
вано черным конем и можно выключить 
от защиты этого поля ладью д5. Вто
рой черный конь с5 своим отходом ку
да уюдно может так же отразить угро
зу 2. Фа5:Ь4Х путем включения на по

ле Ь4 действия черного слона {8. Но 
после отхода 1...Кс5 куда угодно, уже 
появляется новая угроза 2 Kf3—е5Х и 
конь с5 ходом на d3 «продолжает» за
щищаться от новой угрозы, но а то же 
время перекрывает ладью d2, после 
го появляется возможность мата посред
ством 2.Леб—е4Х. Если 1... Кс5—d7, 
то 2. Фа5— Ь5Х, т. к конь с5 ходом па 
d7 перекрыл линию действия слона е8.

В данном примере каждый из черных 
коней создает по два тематических ва
рианта.

Участникам предоставляется право 
представить задачи с тематической иг
рой одной или нескольких черных фи
гур. После подведення итогов между 
лучшими задачами турнира будет про
веден конкурс.

КОНКУРСНАЯ ЗАДАЧА № 3

а 6 /сd ё1g ц

Белые: Kpfl, ЛЬ4, «h4, Cg3, КаЗ(5).
Черные: КрсЗ, пешки: а4, а5, <12, f6 

(5).
- Мат в 2 ходаг

Срок присылки решений — 15 дне# 
со дня выхода газеты.

ИЗВЕЩЕНИЕ
27 сентября, в 7 часов вечера, в До

ме работников литературы и искусства 
(Пушкинская, 12) состоится очередное 

занятие секции молодых писателей при 
Свердловском отделении Союза -совет

ских писателей. На совещании буду* 
обсуждаться стихи начинающего писате
ля Мерзлякова (Н.-Тагил).

Приглашаются члены литературных 
кружков города.

Заместитель редактора М М ПИЛИПЕНКГ^

АДРЕС РЕДАКЦИИ Сверплснск. улица имени Ленина, 47, 4-й ятаж ТЕЛЕФОНЫ: редактора — Д1-28 61, заместителя редактора - Д1 28-61, ответственною секре:аря - Д144 02. 
отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи — Д1-79 80, пропагаолы, рабочей молодежи, фи »культурною — Д1-44 04, литературы и искусств, крестьянской молодежи — Д1-13-62, 

писем и массовой работы — Д1-34 22. Газета выходит три раза в неделю: в воскресенье, среду и пятницу.

НС34759. Типограф« аи-аа «Уральски* рабочий», Саерлловса, ра. емся» Пенала, Г* W. Заказ № 7957.


